



**WATERPOLO** España se alza campeona de Europa por primera vez **P37**

**CIENCIA** Un mono clonado acerca la posibilidad de copiar humanos **P25**



## El PSOE mantiene que la ley de amnistía no beneficie a condenados por terrorismo

### Rechaza las enmiendas de Junts y ERC para eliminar la mención a este delito y blindar a los acusados del 'procés'

J. CASQUEIRO / R. RINCÓN, Madrid  
Las enmiendas a la ley de amnistía pactadas por el PSOE con sus aliados mantienen intacto el precepto que eliminaba esa posibilidad de medida de gracia para los condenados por delitos de terrorismo relacionados con el *procés* independentista catalán con sentencia firme.

Junts y ERC temen que Puigdemont o la dirigente de ERC, Marta Rovira, sean acusados por el Supremo por terrorismo. Por ello, Junts no suscribió el pacto para presentar enmiendas conjuntas con los socialistas (que sí suscribieron Sumar, ERC, EH Bildu y BNG) y presentó las suyas propias, en una de las cuales plantea suprimir precisamente esa exclusión. Junts pretende también incluir en la amnistía todos los casos de persecución al independentismo en toda su extensión. ERC compaginó estar en las correcciones pactadas y tramitar cuatro individuales, incluida la que se refiere a los delitos de terrorismo. El PSOE avan-

za que solo avalará las enmiendas negociadas y pactadas.

Entre los cambios acordados por el PSOE figura una que pretende blindar la aplicación de la ley de amnistía frente a recursos de los tribunales que podrían suponer la suspensión de los proce-

dimientos. Los partidos firmantes de las nueve enmiendas parciales a la ley suman 159 votos. Ni PNV ni Podemos han presentado modificaciones parciales y apoyarán el documento acordado entre el Gobierno y el resto de sus socios. **PÁGINAS 16 Y 17**

## Los tribunales evitan entrar a investigar las maniobras del PP en Interior

### La Audiencia, el Supremo, los fiscales y cuatro juzgados eluden asumir el caso

JOSÉ MANUEL ROMERO, Madrid  
La Audiencia Nacional, el Tribunal Supremo, las fiscalías de ambos órganos judiciales y cuatro juzgados de instrucción llevan un año evitando o rechazando investigar la guerra sucia del Ministerio del Interior del Gobier-

no de Rajoy contra líderes independentistas catalanes. Las querrelas presentadas contra dirigentes del PP y del departamento de Jorge Fernández Díaz no han sido admitidas pese a las grabaciones, documentos y testimonios del caso. **PÁGINA 21**

## Solo Vox se sale del consenso en la reforma sobre la discapacidad

XOSÉ HERMIDA, Madrid  
La reforma del artículo 49 de la Constitución para cambiar el término "disminuidos" por el de "personas con discapacidad" suscitó ayer un amplio apoyo en el Congreso, con la única disonancia de Vox, que se abstuvo en la primera votación. El cambio se hará por la vía de urgencia, como exigía el PP, cuyo líder, Alberto Núñez Feijóo, defendió el proyecto desde la tribuna. El ministro Félix Bolaños afirmó: "Nos gustaría que este fuese el primero de los grandes acuerdos". **PÁGINA 18**

**El Constitucional falla que Alberto Rodríguez no debió perder el escaño** **P19**



Trump celebra los resultados, con sus hijos Eric y Donald Jr. en Des Moines, capital de Iowa. / ANDREW HARNIK (AP/LAPRESSE)

## Trump arrolla a sus rivales en el inicio de las primarias

MIGUEL JIMÉNEZ, Des Moines  
Donald Trump logró un triunfo aplastante en los *caucus* de Iowa, las asambleas ciudadanas con las que ese Estado abrió el domingo el proceso de primarias en el Partido Republicano para elegir a su candidato a la Casa Blanca. El resultado allana su nominación y pone en serios aprietos a sus rivales. Trump estuvo a punto de ganar en los 99

condados (solo perdió uno, por un solo voto) y obtuvo un 51% de los apoyos, 30 puntos por encima de Ron DeSantis, gobernador de Florida (21,2%) y de la exembajadora en la ONU Nikki Haley (19,1%). El cuarto en liza, Vivek Ramaswamy (7,7%), tiró la toalla y apoyará al expresidente.

Trump se lleva 20 de los 40 delegados en liza, pero sobre todo ha demostrado que las en-

cuestas que le dan una ventaja de 50 puntos en el conjunto del país van en serio. Sin participar en debates con el resto de candidatos, sin hacer tanta campaña como ellos, sacando partido a sus citaciones en los tribunales, ha dejado claro que no hay margen para la sorpresa. La próxima parada es Nuevo Hampshire, el día 23. **PÁGINAS 2 Y 3**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

## Irán ataca con misiles la capital de los kurdos en Irak

ANDRÉS MOURENZA, Estambul  
Irán lanzó la madrugada de ayer una decena de misiles balísticos sobre Erbil, la capital del Kurdistán iraquí. El ataque causó la muerte de cuatro civiles y heridas a seis. La Guardia Revolucionaria iraní aseguró que su objetivo eran centros del espionaje israelí, lo que negaron las autoridades kurdas. **PÁGINA 6**